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Il giorno 14 del mese di GENNAIO dell’anno 2020 all e ore 20.45, su 

convocazione del Presidente del Consiglio di Quarti ere, si è 

riunito in Brescia nella sala Civica di Via G.B. da  Farfengo n.69 

il Consiglio di Quartiere per la trattazione del se guente ordine 

del giorno:  

 

1.  Approvazione verbale dell'ultimo Consiglio; 

2.  Collaborazione fra Punto Comunità e CdQ sul progett o del Buon 

Vicinato; 

3.  Lettera per antenna angolo via Chiusure; 

4.  Sintesi del lavoro dei gruppi e proposte per i pros simi mesi; 

5.  Bilancio del primo anno del Consiglio di Quartiere ; 

6.  Varie ed eventuali. 

 
Presiede la seduta la Presidente: ELISA MENSI 
 
Redige il processo verbale il Consigliere: ROBERTO ABELLI 
 
In seguito ad appello i consiglieri presenti risult ano: 
 
 
N. COGNOME NOME PRESENTE ASSENTE 
1 ABELLI  ROBERTO x  
2 BENTIVEGNA FLAVIO x  
3 BROGNOLI SIMONA x  
4 IQBAL ZAFAR  x 
5 MENSI ELISA x  

6 PAPOTTO FEDERICA  x 
7 SCUTRA MARCELLO x  
8 ZANI GIULIO  x 
9 ALTOMARE LUCIA x  

 
 
Verificata la presenza del numero legale ai sensi d ell’art.17 

Comma 3 del Regolamento e constata la presenza di u n gruppo di 

cittadini e di una rappresentanza dell’associazione  CODISA, si 

procede con l’esame dei punti all’ordine del giorno . 

 

Punto 1  
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Di seguito le richieste di integrazioni al verbale del 10 dicembre 

2019. 

Dopo le integrazioni richieste da Bentivegna e Mens i 

all'unanimità, si approva il verbale del Consiglio del 10 dicembre 

2019. 

 

Punto 2 

In considerazione della presenza dei rappresentanti  della 

associazione CODISA e a molti cittadini si decide d i anticipare 

l’argomento previsto al p.to 3. 

Con riferimento alla sostituzione dell’antenna, pos ta sul tetto 

del condominio sito in di via chiusure n° 74, con a ltra di nuovo 

tipo e di maggiori dimensioni effettuata durante l’ ultimo periodo 

natalizio, la presidente Mensi porta a conoscenza i l CdQ di un 

esposto presentato al Comune di Brescia da un citta dino. 

Interpellato al riguardo il sig. Maurizio F. del CO DISA ha 

informato i presenti sulla attuale legislazione in materia che 

sostanzialmente lascia poco spazio di intervento ai  Comuni (uno 

dei pochi, Padova, aveva fatto richiesta di rilasci are le licenze 

e poter decidere se e dove fare queste installazion i). Ha poi 

sottolineato il fatto che esiste un pericolo, spess o 

sottovalutato, di sedimentazioni o sovrapposizione degli effetti 

dovuto alle differenti frequenze per le tecnologie succedutesi nel 

tempo(3G,4G,5G) del quale bisognerebbe tener conto in fase di 

valutazione dei rischi.  

Il consiglio decide allora di inviare in primis una  lettera al 

Comune per sostenere quanto già chiesto da un citta dino, 

evidenziando i seguenti aspetti: 

-  Rimarcare la vicinanza di una scuola materna con gi ardino 

dove giocano i bambini, di numerose abitazioni civi li e del 

prossimo centro civico con annessa biblioteca; 

-  Chiedere che il comune solleciti ARPA e ATS ad un 

monitoraggio per valutare i rischi da inquinamento ambientale 

dovuto a onde elettromagnetiche della nuova antenna ; 
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-  Richiedere, visto il rapido proliferare di questi i mpianti 

sul nostro territorio, una mappatura di dette anten ne 

unitamente ad una eventuale valutazione degli effet ti di 

sovrapposizione dovuta alla simultaneità del loro 

funzionamento. 

Sulla base della risposta si valuteranno ulteriori passi. 

 

Punto 3) 

Il consigliere Scutra illustra l’andamento del prog etto del “Buon 

vicinato” lanciato in collaborazione con i Servizi Sociali di via 

Paganini. Lo scopo è quello di fornire una situazio ne il più 

possibile completa di come vive e di quali siano i bisogni della 

parte di popolazione più anziana, over 75 che vivon o da soli, 

residente nel nostro quartiere, in modo poi da pote r offrire 

adeguate risposte. A questo scopo si sta procedendo  con la prima 

fase che comporta una serie di singole interviste c on ogni 

anziano, sulla base di un elenco fornito dal comune  (1500 sono i 

nominativi appartenenti a questo gruppo solo nel no stro 

quartiere). Le prime impressioni sono positive anch e se esiste 

sicuramente la difficoltà di intervistare le person e per l’attuale 

diffidenza creatasi nel far entrare in casa sconosc iuti.  Per 

questo i volontari chiedono aiuto ai cittadini e al le 

associazioni, che possono fungere da facilitatori n ell’approccio 

di queste persone, persone che spesso vivono sole e  non sono a 

conoscenza di quei servizi che il comune mette a di sposizione. 

Si vuole cioè utilizzare il “passaparola” perché pr esentati da 

persone che conoscono questi anziani è più facile a vere la loro 

disponibilità.   

Giovedì 23 gennaio alle 18,30 si terrà un incontro nel nostro 

Centro Civico per tutti coloro che vogliono aderire  all’iniziativa 

e conoscere il questionario che costituisce la base  di partenza 

per la raccolta dati.  

 

Punto 4) 

Sintesi dei lavori di gruppo. 
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Per il gruppo Ambiente e Territorio il consigliere Bentivegna 

ragguaglia i componenti del CdQ ed i cittadini sull a risposta 

ricevuta dall’ing. Bresciani in merito alle problem atiche 

evidenziate da chi, con la macchina, si immette sul la via Chiusure 

in corrispondenza dei numeri civici 58-62. Viene de ciso di indire 

una assemblea per il 28 gennaio alle ore 20,30 pres so il nostro 

Centro Civico, destinata solamente ai residenti dei  condomini 

situati ai numeri sopra citati in modo da raccoglie re i vari 

pareri ed addivenire ad una soluzione che sia il pi ù possibile 

condivisa. Bentivegna si incarica di portare i vola ntini 

dell’assemblea direttamente ad un residente che pro vvederà poi 

alla loro diffusione a tutti gli interessati. 

Segnala inoltre di aver sollecitato il Comune media nte lettera per 

lo spostamento del mercato dall’angolo di via Colom bo- viale 

Caduti del Lavoro in altra zona in quanto la posizi one attuale è 

molto pericolosa. Contemporaneamente è stata fatta una richiesta 

per un mercato rionale al quartiere Torricella (pia zzetta al 

centro della Case rosse) in quanto la zona risulta priva di 

negozi.  

Le altre segnalazioni ancora aperte, oltre a quelle  nuove verranno 

esaminate più dettagliatamente nel prossimo Gruppo Ambiente che 

dovrebbe essere fissato per martedì 4 febbraio. 

La presidente Mensi fa osservare che dovrà essere f atta una 

verifica sulle segnalazioni passate perché in alcun i casi ha 

riscontrato che le stesse risultano chiuse per il C omune ma di 

fatto senza una vera e propria soluzione per noi. I l gruppo 

Ambiente si incaricherà di tale riscontro. 

Il consigliere Scutra ha poi parlato del successo d ella mostra 

“Chiusure un quartiere aperto” tenutasi nel Centro Civico che ha 

registrato un gran numero di visitatori. Nello spec ifico si 

vorrebbero fare due cose: dare un seguito ai proget ti presentati 

dagli studenti di alcune scuole al concorso “Là Cer to, si può!” 

coinvolgendo il Comune e continuare con il lavoro d i raccolta di 

documenti e fotografie per realizzare in futuro un’ altra mostra. 
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Per il gruppo Socio-Sanitario la consigliera Brogno li segnala che 

la dott.ssa Albini ha promosso un incontro il 29 ge nnaio alle 

18,30 al centro Civico di via Farfengo con gli oper atori del 

Consultorio per parlare di quali saranno i servizi che verranno 

spostati nel nuovo Consultorio di via Milano. L’inv ito è esteso a 

tutti i CdQ della zona Ovest. Brognoli segnala che nell’ora 

precedente all’incontro si definirà con i president i degli altri 

CdQ la versione definitiva di un documento da prese ntare al Comune 

sulle nostre proposte per il nuovo Consultorio. 

 

Per il gruppo Cultura la consigliera Papotto segnal a che non 

avendo ricevuto risposta dalle scuole non verrà att uato il 

progetto predisposto con il gruppo Cultura.   

É stata fatta la festa di Natale al parco Frugoni p revista il 14 

dicembre con una buona presenza di persone. Il 25 g ennaio si 

svolgerà, in collaborazione con varie associazioni,  la marcia 

della Pace con partenza dal Centro Civico ed arrivo  al teatro 

della parrocchia di Fiumicello alla quale partecipe remo come ogni 

anno. 

Il gruppo volontari della biblioteca il 25 mattino alle 10,30, in 

occasione della “Giornata della Memoria”, ha organi zzato una 

maratona di lettura. Saranno letti una decina di br ani 

intervallati da alcuni brani musicali eseguiti alla  chitarra. 

Ci è stato chiesto dall’assessore Cantoni se il nos tro quartiere 

vuole ospitare nei prossimi mesi una iniziativa che  riguarda il 

ritorno della statua rappresentante la Vittoria Ala ta, in questo 

periodo a Firenze per essere sottoposta ad un compl esso lavoro di 

restauro. Il programma prevederebbe un incontro nel  nostro 

quartiere con la partecipazione come relatrice dell a dott.ssa 

Morandini. Con il prossimo CdQ confermeremo e darem o risposta con 

data e luogo che in prima battuta potrebbe essere l ’8 maggio alle 

ore 17,45 presso il teatro della scuola Torricella.   

  

5)varie ed eventuali 
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Si svolgerà l’assemblea dei presidenti dei CdQ per parlare delle 

nomine delle Consulta Pace ed Ambiente oltre che 

dell’aggiornamento delle linee guida. Da segnalare che per 

Fiumicello ci sono due candidati (1 Ambiente ed 1 W elfare) mentre 

per Chiusure una candidata, la nostra Elisa Mensi, per la consulta 

della Pace. 

Per il Punto Comunità da segnalare che l’associazio ne ADL 

Zavidovici ospiterà, per uno scambio culturale, nei  giorni 7-10 

febbraio un gruppo di studenti inglesi. 

Il cittadino Pedro B. esprime le seguenti proposte:  

- mettere una bacheca per comunicazioni sulla strad ina che va dal 

liceo De André alle Case Rosse.  

- istituire una banca del tempo in modo da organizz are delle ore 

che ciascuno può destinare agli altri (es. andare a  prendere i 

figli di un altro a scuola) 

- organizzare una spedizione di volontari per ripul ire il Parco 

delle Colline 

- pensare per tempo ad un programma di disinfestazi one onde 

prevenire il diffondersi delle zanzare. 

 

Nel prossimo CdQ si dovrà stabilire la data della p rossima 

assemblea di quartiere. 

 

Non essendovi ulteriori argomenti da trattare alle ore 23.10 la 

seduta è terminata  

 
 
Letto, confermato e sottoscritto 
 
 

 Il Presidente            Il Consigliere verbalizza nte 
           

  Elisa Mensi           Roberto Abelli  


